

長浜市立木之本小学校

木のっこだより



令和7年12月3日

人権週間で「もちあじ」について学びました

校長 米田 善徳

11月17日（月）から11月28日（金）にかけて校内人権週間「もちあじでつながろうウィーク」を実施しました。内容は、人権についての学級目標を決め教室表札に掲示、最終日に学級目標について振り返り、記録用紙に記入しました。また、4種類のワークシートを使い、人権活動を行いました。ワークシート①は「あんしんのやくそく」について学び、安心して話せる場をつくる、ワークシート②は「気持ち見つけ」を行い、気持ちを伝えあい、感じあい、わかりあう。ワークシート③は自分の「もちあじ」を知り、互いに尊重しあう。ワークシート④は学級の「もじあじ」について考え、発表の準備をする、という活動でした。子どもたちは人権週間の取組を通して、人はみんな違う、それぞれ「もちあじ」があること、その違いを認め、思いやりをもって接することの大切さを学びました。校内人権週間のまとめとして、来週の放送で、各学級の「もちあじ」や取組についての感想を発表します。この取組を活かし、さらに木之本小学校が、子どもたちにとって安全・安心に生活できる学校になることを願っています。



2学期の締めくくりを大切に

早いもので、2学期も残り18日となりました。振り返れば、子どもたちは、学習ややるべき仕事に全力で取り組みました。また、子どもたちは運動会をはじめとした、各行事で、多くのことを経験し、大きく成長しました。2学期もあと少しとなりましたが、けじめある生活を大切にし、3学期につながるよう頑張ってほしいと思います。ご家庭でも、お子様への励ましの声かけをよろしくお願ひします。

2学期

2学期末個別懇談会を17日（水）から19日（金）までもたせていただきます。ご多用の中とは存じますが、ご参加のほどよろしくお願ひします。

【心に響く言葉】

「ひとつのことば」

北原 白秋



ひとつのことばで	けんかして	ひとつのことばで	なかなおり
ひとつのことばで	頭が下がり	ひとつのことばで	心が痛む
ひとつのことばで	楽しく笑い	ひとつのことばで	泣かされる
ひとつのことばは	それぞれに	ひとつの心をもっている	
きれいなことばは	きれいな心	やさしいことばは	やさしい心
ひとつのことばを	大切に	ひとつのことばを	美しく



11月の頑張りです！！

あっという間に2学期も残り1か月。

落ち着いて学習に向かい、2025年の締めくくりを頑張る『木のっこ』です！

1・2年生 木のっこ縁日（11/18）



認定こども園の五歳児さんを招待しました。生
活科で準備をしてきた楽しいお店に、園児たちはと
ても楽しみました。頼もしい姿の一・二年生でした。

4年生 学級会での話し合いを充実させています

4年生イベント「おばけやしき」を計画中。

全校のみんなに楽しんでもらうためには、どんな内容にする
とよいか、どんな準備が必要か…、皆で話し合いを進めています。
全校みんなの楽しいイベントになりますように。



校内人権週間（11/17～28）

自分が大事！友だちが大事！だれ一人として悲しい思いをする
がないように。誰にとってもあったかい優しい木之本小学校にする
ために、それぞれの学年・学級で考えました。

学校目標『もちあじでつながろう』



なかよし！…うれしいことばをつかおう。

なかよし2…やさしいことばをつかう。

1年…ともだちのいいところをたくさん見つける。

2年…ともだちのいいところを見つけて、

たすけ合い、なかよくすごそう。

3年…相手の立場で考えよう。

友だちのよいところをたくさん見つけよう。

4年…友だちの心のようすをよく考えて、やさしく行動する。

5年1組…自分の個性もみんなの個性も大切にし、

いいところをたくさん見つけよう。

5年2組…自分のよさを大切にし、

思い合って、みんなのよいところを見つけよう。

6年…毎日あいさつを交わす。いいところをほめる。

人権週間だからでなく、毎日の生活で、一人ひとりが考えて行動し、

皆の笑顔あふれる木之本小学校にしていきたいと思います。

3年生 校外学習（丸三ハシモト…11/13）

長浜地方卸売市場・ヤンマーミュージアム…11/21）



熱心に見学する子どもたち。实物を見て、体験をして、学校では学べないことをたくさん学びました。

5年生 ミニコンサート（11/27・28）



音楽で学習したことを全校のみんなに聞いてもらうようと計画しました。休み時間も進んで練習しました。素敵なコンサートとなりました。

6年生 杉野地域学習（11/20）

学校の外に出て木之本学

区をより詳しく知り、歴史
学習を通して、木之本の街
をさらに好きになり大事に
考える6年生です。



♪アウトリーチ事業 声楽ワークショップ♪（11/4）

素敵な歌声・ピアノの音色にうっとりする時間となりました。



【お知らせ・お願い】

2学期、子どもたちの怪我が増えています。
子どもたちの安全意識・危機能力を高めていく
ように、学校でも気をつけていきます。また、
怪我をした時点で、処置対応やお子さんの様子
について、連絡をさせていただくこともあります
ので、ご了承ください。